



ÚLTIMA

Atentado en cantón militar en Saravena

Varios cilindros bomba fueron lanzados ayer contra el cantón militar Gabriel Revéz Pizarro, en Saravena, Arauca, los cuales cayeron en las casas fiscales donde vive personal no combatiente. El presidente de la República, Iván Duque manifestó que "se trata de un acto terrorista cobarde, miserable y canalla del ELN, planeado desde Venezuela". A su vez, el Ejército Nacional aclaró que "el hecho no dejó víctimas fatales, pero se atiende a 4 personas que pudieron resultar afectadas con la onda explosiva, entre ellas, dos niños".



COLPRENSA

SANTANDER

Capturan a novio de chilena desaparecida

Autoridades hallaron restos que serían de Ilse Amory. Fiscalía tiene videos que involucran a su novio en el crimen.

Colprensa

Grandes inconsistencias en las versiones que Juan Guillermo Valderrama Amézquita le entregó a las autoridades sobre su relación con la chilena Ilse Amory Ojeda González, desaparecida el 29 de marzo en Santander, así como testimonios y videos que lo involucran, fueron las razones por las que en la mañana de ayer fue ejecutada su captura.

La detención se cumplió en el barrio Cristal Bajo de Bucaramanga, en medio de un centenar de curiosos y bajo un operativo que incluyó una tanqueta de la Policía. Luego, fue trasladado a la Unidad de Reacción Inmediata, URI de la Fiscalía y en las próximas horas será presentado ante un juez de control de garantías, en el Centro de Servicios Judiciales.

El Fiscal, Néstor Humberto Martínez, aseguró que el ente acusador tiene en su poder testimonios, documentos y videos que determinarían que las dos versiones que dio Valderrama ante la Fiscalía no corresponderían a lo sucedido. "Tenemos registro filmico del paso del vehículo por el peaje entre Bucaramanga y Río Negro, que daría cuenta que después del momento en que el hombre manifiesta que había desaparecido la mujer, él hacía movimientos en el carro para llegar justamente al sitio donde fueron encontrados estos restos", afirmó el Fiscal.

El delito del que se le acusa a Valderrama es desaparición forzada. No obstante, su situación jurídica puede complicarse si se comprueba que los restos son de la escarabinera de la Policía chilena. De ser así, la imputación de cargos será por homicidio. También se estudia la posibilidad de añadirle a su prontuario falsa denun-



Fotografía cedida por la Policía Nacional de Colombia que muestra a Juan Guillermo Valderrama, durante procedimientos posteriores a su detención.

Versión del novio

■ Valderrama había asegurado que el último contacto con su novia fue el 29 de marzo, cuando lo acompañó a comprar unos materiales en la Calle 60 con Carrera 17 para la remodelación de su casa.

■ Dijo que luego de que discutieran en una tienda por una llamada que le hizo a él una mujer, ella se marchó. Y que creyó que estaba en la casa o que se había regresado a Chile.

■ Y aseguró que se llevó diez mil dólares y que estaba escondida.

cia y obstrucción de pruebas, ya que luego de analizar videos de cámaras de seguridad, algunos de ellos registran que pasó por la caseta de peaje que de Bucaramanga conduce a Rionegro, cerca a donde fue hallado el cuerpo.

Las autoridades también analizan por qué en el vehículo de Villamizar se encontraba el teléfono de la extranjera y una de sus tarjetas de crédito.

Hallan un cuerpo

Entre tanto, se conoció que el viernes pasado fue encontrado un cuerpo

incinerado en el sector de Portachuelo, en Rionegro, Santander, que indican que podrían corresponder a los restos óseos de la víctima, lo que aún no ha sido confirmado hasta que se realicen las pruebas de ADN en Medicina Legal en Bogotá.

Se espera que en las próximas 24 horas ya se obtengan los resultados sobre la identidad del cuerpo.

Los forenses, además, revisan un anillo encontrado junto con los restos para establecer rastros dactilares o muestras de ADN que les den pistas para esclarecer el caso.

Uno de los indicios sobre los que más trabajan los investigadores es el seguro de vida por cien millones de pesos que la chilena adquirió y cuyo beneficiario es Valderrama.

"El zapato que se halló corresponde a las características de los que ella usaba y coincide con las imágenes que fueron aportadas por la familia", dijo el general Oscar Atehortúa, director de la Policía.

Quienes hicieron el levantamiento de la escena de los restos descubrieron una platina que sería la que usaba la chilena en uno de sus huesos, según dijeron en su momento sus familiares.

El caso continúa siendo materia de investigación por parte de las autoridades.

BOGOTÁ

Cumbre de gobierno de Guaidó

Colprensa

Ayer, mientras el presidente interino de Venezuela, Juan Guaidó adelantaba manifestaciones en su país, en Bogotá se realizó una cumbre con los representantes diplomáticos que ha designado en varios países que le acompañan para que lidere la transición democrática en su país.

Guaidó, desde su cuenta de Twitter expresó que "dentro y fuera de Venezuela nos estamos organizando para incrementar la presión de cara a la fase definitiva de la #OperaciónLibertad".

A la cumbre asistieron los embajadores de América Latina, incluyendo el representante ante el gobierno de EE.UU. En Bogotá, el embajador designado ante el Grupo de Lima, Julio Borges, sostuvo que la reunión buscaba "la articulación, de estrategias para ganar más apoyo a la causa democrática en Venezuela y lograr tener acercamientos con países que puedan convertirse en parte de la solución y no en parte del problema". Y señaló que la idea es unificar la estrategia internacional, tener planes concretos sobre ayuda humanitaria y hablar sobre registro de venezolanos y el plan de país.

Por el gobierno colombiano asistió el canciller Carlos Holmes Trujillo, quien reiteró que se han incrementado las acciones para que el hermano país vuelva a vivir en democracia y libertad.



Diplomáticos designados por Guaidó, durante la Cumbre en Bogotá.

COLOMBIA

"A la JEP entró un king kong": Duque

Resumen de agencias

A pocas horas de que el Senado de la República decida la suerte final de las objeciones a la ley estatutaria de la Justicia Especial de Paz, JEP, el presidente Iván Duque Márquez, al inicio del Taller Construyendo País, que se cumplió en Pereira, hizo una férrea defensa de las mismas y advirtió que esa norma legislativa no tiene un "mico" sino un "king kong", en cuanto al tema de los beneficios de prohibir la extradición.

"Porque ahí quedó un artículo a través del cual los supuestos terceros que vayan a decir supuesta verdad eluden de manera permanente la extradición. Yo invito a los congresistas a que hagan esa reflexión, porque nosotros no buscamos atentar contra la paz, pero lo que no queremos es que haya más impunidad y que se utilicen los procesos de paz para que los mafiosos busquen eludir la extradición y justicia de otros estados", dijo Duque.

A su vez, agregó "ya basta de abusos y de burlas", en referencia a la orden de captura de 'El Paisa'.



La chilena Ilse Amory Ojeda habría llegado el pasado 5 de marzo a Colombia. Vivía con su pareja en una casa del barrio Cristal Bajo, en Bucaramanga.



La hermana de la víctima, Alejandra Margarita Ojeda, llega hoy a Colombia para ayudar a esclarecer los hechos, en los que desapareció la chilena.



El atentado guerrillero produjo rotura de tubería y derrame de crudo que afectó la quebrada La Piñuela, indicó la petrolera.

NARIÑO

Nuevo atentado en oleoducto

Resumen de Agencias

Una vez más la guerrilla del ELN volvió a atentar contra la infraestructura petrolera del país, trayendo consigo graves afectaciones al medio ambiente. En esta ocasión, el pasado viernes en la noche, cometió un atentado en la vereda Casas Frías, en el municipio de Pupiales, departamento de Nariño.

Según reportó Ecopetrol, el atentado produjo la rotura de la tubería y derrame de crudo en el sector, el cual afectó la quebrada La Piñuela. En el momento del atentado el oleoducto no se encontraba operando y se procedió al cierre de válvulas de sectorización de manera inmediata para evitar una



La acción terrorista perpetrada en la noche del pasado viernes, en Pupiales, Nariño, se atribuye al ELN. Ecopetrol activó un plan de contingencia.

afectación mayor.

La estatal petrolera, que adoptó un plan de contingencia, ya dispuso el desplazamiento de personal al lugar del incidente y activó un punto de control sobre la fuente hídrica para la contención del hidrocarburo. Se notificó a los Consejos Municipales de Gestión del Riesgo y Desastres del municipio y a la dirección de Gestión del Riesgo de Nariño, Dgrrd.

En lo corrido del 2019 se han registrado siete atentados contra este oleoducto, que transporta el crudo

producido en Putumayo y Nariño hacia el puerto de Tumaco, en el Pacífico Colombiano.

Por su parte, el Ejército Nacional informó que a pesar de que en el momento del ataque no había "operación de bombo" en el tramo del oleoducto afectado, sí "se presentó derramamiento de crudo residual y ocasionó contaminación directa sobre la quebrada que pasa por ese sector".

Las tropas del Ejército hacen presencia en la zona para descartar la existencia de más explosivos.